


2 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Miércoles 05 de julio de 2023



3 |   EL REGIONAL DEL SUR  |   Miércoles 05 de julio de 2023

En Morelos, la reciente reforma 
orgánica al Poder Judicial ha 
generado polémica debido a la 
autorización del haber de retiro 
y el retiro anticipado o volunta-
rio; así como por los rumores de 
la venta de magistraturas desde 
el Congreso del estado en cin-
co millones de pesos a quienes 
buscan esos espacios, reconoció 
el presidente del Partido Movi-
miento de Regeneración Na-
cional (Morena), Ulises Bravo, 
quien señaló que han surgido 
preocupaciones por las observa-
ciones realizadas por el Ejecuti-
vo y las posibles consecuencias 
de esta reforma.
Ulises Bravo, “encargado” de 
Morena en Morelos a petición 
de forma pública del dirigente 
nacional de este instituto políti-
co, Mario Delgado, expresó que 
desde el Movimiento de Regene-
ración Nacional han criticado la 
ambición del “G15” (diputados 
morenistas, panistas, priistas, 
petistas, y alianciastas) de ha-
cerse con las magistraturas del 
Tribunal Superior de Justicia del 
Estado de Morelos.
En razón de ello, se manifestó a 
favor de que la convocatoria sea 
abierta y transparente, aseguran-
do que los perfiles de quienes 
ocupen estos cargos sean cuida-
dosamente evaluados, argumen-
tando que la libertad personal y 
el patrimonio de las familias no 
deben ser distribuidos a través 
de acuerdos políticos y parti-
distas, ya que esto podría ir en 
detrimento de los intereses del 
pueblo.
Ulises Bravo Molina conside-
ró que existe una preocupación 
creciente sobre los rumores de 
posibles ventas de magistraturas, 
aunque no se ha confirmado ofi-
cialmente, se ha mencionado en 
diversos medios y círculos po-
líticos que se estarían solicitan-
do cuotas a cambio de otorgar 
estos cargos. Esta situación, de 
ser cierta, resultaría sumamente 
grave y contraria a la postura 
del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien ha afir-
mado en repetidas ocasiones que 
aquellos que pagan para obtener 
cargos públicos están propensos 
a incurrir en
actos de corrupción, puntualizó.

Ulises Bravo, a favor de elegirlos a través del servicio profesional de carrera

Posible corrupción en el proceso 
de nuevos magistrados del TSJ
Hay rumores, dijo, 
que costaría $5 
mdp cada uno esos 
espacios en el Poder 
Judicial

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Este presunto intercambio mo-
netario por magistraturas plan-
tea sin embargo, el riesgo de que 
aquellos que ocupen estos cargos 
buscarán recuperar su inversión 
a través de la corrupción de sen-
tencias, lo que podría afectar la 
impartición de justicia y socavar 
la confianza en el sistema judi-
cial; por ello, considero como 
esencial que se aclaren estos ru-
mores y se garantice que la selec-

ción de magistrados se base en 
criterios de idoneidad y transpa-
rencia, sin influencias políticas ni 
económicas.
Bravo Molina manifestó su pre-
ocupación por la actitud de al-
gunos diputados de Morena que 
están respaldando las decisiones 
y acuerdos de partidos de oposi-
ción como el PRI, Movimiento 
Ciudadano y Nueva Alianza. A 
su vez, reconoce y apoya a un 

grupo de diputados del G5 que 
se han mantenido congruentes y 
han demostrado actuar en bene-
ficio de la ciudadanía por lo que 
hizo un llamado a los diputados 
en cuestión para que reflexionen 
sobre sus acciones y prioricen la 
seguridad y certeza jurídica de 
los morelenses, por encima de 
sus intereses personales y polí-
ticos.
Para el dirigente de facto de Mo-

rena en Morelos, la situación 
planteada resulta lamentable y 
genera incertidumbre en el pano-
rama político de Morelos, por lo 
que visualizó que espera que los 
diputados involucrados reconsi-
deren su postura y se apeguen 
a la línea partidista establecida, 
ya que su actuación debe estar 
en consonancia con los intereses 
de la ciudadanía y no favorecer 
a grupos políticos o particulares.
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La presidenta en Morelos de la 
Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera y de Alimentos Con-
dimentados, Griselda Hurtado, 
reconoció que incrementó en las 
últimas semanas el delito de extor-
sión, por lo que llamó a los afiliados 
a denunciar estos casos.
Así lo declaró en entrevista con 
medios de comunicación, en don-
de comentó que de acuerdo con el 
reporte que han otorgado diferentes 
empresarios, ha incrementado en las 
últimas semanas el delito de extor-
sión, ya que les llaman a sus estable-
cimientos para pedir dinero.
“Hemos platicado con nuestros 
agremiados quienes nos han infor-
mado que ha incrementado el nú-
mero de llamadas de personas que 
piden dinero a cambio no hacer 
ningún tipo de daño, sí tenemos 
un incremento lamentablemente de 
este delito, hay que reconocerlo”, 
explicó.
Ante tal situación, Griselda Hurta-
do hizo un llamado a los restauran-
teros para que puedan presentar sus 
denuncias ante la Fiscalía General de 
Morelos con la finalidad de que se 
lleven a cabo las investigaciones y se 
logre la detención de los presuntos 
responsables, aunque reconoció que 

la mayoría de estas llamadas provie-
nen de internos en las diferentes cár-
celes del país.
“Sabemos que estas llamadas pro-
vienen de gente que está principal-
mente presa, que no deberían de 
tener ningún tipo de celular pero lo 
tienen y hacen las llamadas para sa-
car dinero de quienes se dejan, pero 
sí hacemos un llamado a los afecta-
dos para que puedan presentar sus 
denuncias ante la Fiscalía para que 
se pueda investigar y de alguna ma-
nera aportar, poner nuestro granito 
de arena para que se logre detener a 
los responsables de este tipo de de-
litos y con ellos disminuyan”, dijo.
La líder empresarial, también ase-
guró que se estará otorgando capa-
citación a los empresarios para que 
no caigan en este tipo de delitos y 
sepan qué hacer en caso de recibir 
estas llamadas.
“Precisamente vamos a iniciar una 
campaña de capacitación para los 
restauranteros para que no caigan 
en estas llamadas, lamentablemente 
muchas ocasiones se entra en páni-
co, se entra en temor, no se sabe qué 
hacer y depositan dinero, pero por 
eso vamos a tener diversas reunio-
nes con los empresarios para que 
no haya ningún tipo de extorsión”, 
concluyó Griselda Hurtado.

Ante la decisión de Francisco Sán-
chez Zavala de ya no mantenerse 
en la presidencia de la Mesa Direc-
tiva del Congreso del estado, tra-
bajan a marchas forzadas los inte-
grantes del G15 para mantener la 
unidad y designar en los próximos 
días al diputado Alberto Sánchez 
en ese cargo directivo, reconoció 
el legislador Alejandro Martínez 
Bermúdez.
El coordinador del Grupo Parla-
mentario de Movimiento de Re-
generación Nacional (Morena) y 
presidente de la Junta Política y de 
Gobierno, expuso que la decisión 
de designar al dos veces ex alcalde 
de Xochitepec al frente de uno de 
los órganos de dirección más im-
portantes del Congreso local, se 
debe a la unidad que se está forta-
leciendo entre el grupo opositor al 
poder Ejecutivo.
Reiteró que por tanto, la pro-

puesta de Alberto Sánchez para 
presidir la Mesa Directiva en sus-
titución de Erick Francisco Sán-
chez Zavala está agarrando fuerza 
entre la mayoría de los integrantes 
de sus homólogos del PAN, PRI, 
MC, PANAL y PT, luego de que 
ha sido propuesto como candidato 
único para fungir como presidente 
de ese importante cargo en el ter-
cer y último año legislativo.
Alejandro Martínez Bermúdez, 
consideró que la propuesta ha sido 
hecha por los integrantes del Gru-
po Parlamentario de Morena, so-
bre todo, cuando dijo que se están 
fortaleciendo los acuerdos entre 
los diversos grupos parlamenta-
rios.
Por lo tanto, con estos enroques se 
contempla que, Acción Nacional 
(PAN) encabece la Junta Política y 
de Gobierno (en este caso por el 
Coordinador Óscar
Cano Mondragón), aunque pun-
tualizó que otro tema de relevan-

cia y que será fundamental, será la 
posible salida de Agustín Alonso 
Gutiérrez de la presidencia de la 
Comisión de Hacienda, Presu-
puesto y Cuenta Pública. 
Al respecto, dijo que aún no se ha 
determinado quién podría susti-
tuirlo en este cargo, pero consi-
deró que el objetivo en este mo-
mento es y será el de mantener la 
unidad del G15, que está confor-
mado por Acción Nacional, Movi-
miento Ciudadano, Nueva Alian-
za y el Partido del Trabajo, durante 
el tercer y último año legislativo.
Martínez Bermúdez reconoció 
que los acuerdos van avanzando, 
pero dejó claro que no se com-
prometerán con ningún proyecto 
en particular, ya que la idea es que 
se sigan sumando y fortaleciendo 
la unidad en este grupo parlamen-
tario. Aunque no se vislumbra un 
rompimiento debido a que existen 
las condiciones para continuar 
avanzando.

En una reciente exhibición, se reveló 
que los comisionados del Instituto 
Morelense de Información Pública 
y Estadística (Imipe), encabezados 
por su presidente Marco Alvear 
Sánchez, perciben salarios superio-
res a los 80 mil pesos mensuales y 
presentan facturas por 16 mil pesos 
mensuales para alimentos y combus-
tible; ante estas acusaciones, Alvear 
minimizó las críticas al señalar que 
dichos gastos forman parte de las 
prestaciones que les corresponden.
Sin embargo, Marco Alvear, reco-
noció que el organismo de transpa-
rencia y rendición de cuentas está 
resultando incómodo para muchos, 
y ante los fuertes cuestionamientos 

y exhibiciones que se han realizado 
contra el Imipe, reviró que se debe 
llevar a cabo una revisión del papel 
desempeñado por Morelos Rinde 
Cuentas, cuyo fundador es Carlos 
Javier Salazar Arozarena, Tesore-
ro Municipal del Ayuntamiento de 
Cuernavaca, debido a un posible 
conflicto de interés.
Cuando se le cuestionó acerca de los 
posibles conflictos de intereses entre 
Morelos Rinde Cuentas y algún ser-
vidor público de las administración 
municipal, Marco Alvear expresó 
sus dudas acerca de los desistimien-
tos de solicitudes, especialmente en 
la Tesorería del ayuntamiento de 
Cuernavaca, por parte de Roberto 
Salinas; incluso, lo acusó de tener 
intereses políticos y económicos, 
además de estar buscando un car-
go de representación popular en las 
próximas elecciones.
Pero no solo intenta ser representan-
te popular sino que ante la imposi-
bilidad, también Roberto Salinas de 
Morelos Rinde Cuentas, está bus-
cando convertirse en comisionado 

Ante la falta de presupuesto en algu-
nas dependencias, el encargado de 
despacho de la Secretaría de Hacien-
da, José Gerardo López Huérfano, 
informó que se buscará garantizar 
el pago de salarios y aguinaldo a los 
trabajadores, para lo cual se reduci-
rán las metas de resultados que se 
habían estimado.
Así lo declaró en entrevista con me-
dios de comunicación, en donde 
precisó que ante la falta de presu-
puesto para algunas dependencias, 
el gobernador, Cuauhtémoc Blanco, 
instruyó a que se de prioridad para 
que el recurso se utilice para el pago 
de la nómina y prestaciones, con la 
finalidad de que la clase trabajadora 
no se vea afectada.
“Tenemos instrucciones muy pre-
cisas del gobernador en asegurar el 
pago de nóminas y el pago de agui-
naldos (...) tendríamos que hacer 
un análisis ya teniendo una defini-
ción, una respuesta por parte de las  
solicitudes, por parte de estas con-
troversias que todavía tenemos 
en la comisión ya a partir de tener  
una respuesta debemos de revisar 
cuáles son los caminos a seguir”, 
explicó.
El funcionario estatal precisó, que 

no habrá suspensión de programas 
ni se dejará de hacer obra, pero sí se 
tendrá que disminuir los resultados 
que se habían previsto, ya que el re-
curso será insuficiente.
“Tendríamos que a lo mejor, no 
recortar programas, sino tener que 
haber un ajuste de metas, desgracia-
damente algunos programas al no 
contar con el 100 por ciento de los 
recursos, tendrán menos posibilida-
des de llegar a las metas establecidas 
desde el inicio del año (...) tendría-
mos que analizar justamente cuá-
les son los programas que tendrán 
afectación o cuál es la estrategia que 
se tendría que seguir”, concluyó Ló-
pez Huérfano.
Y es que cabe recordar, que la Se-
cretaría de Hacienda solicitó al Con-
greso de Morelos tres ampliaciones 
presupuestales debido a que el re-
curso que se destinó para el ejercicio 
fiscal del 2023 fue insuficiente.
Una de ellas fue para la Comisión 
Estatal del Agua por 30 millones 
866 mil pesos, otra más para la Se-
cretaría de Movilidad y Transportes 
por 41 millones 487 mil, y la última 
para la Secretaría de Obras Públicas 
por 189 mil 122 pesos.
Es importante precisar, que aún no 
se ha dado respuesta a dichas solici-
tudes por parte del Congreso local.

Minimiza el organismo gastos; están dentro de sus facultades, aseguran 

Morelos Rinde Cuentas, en un
posible conflicto de interés: IMIPE
Es una organización 
fundada por 
Arozarena, tesorero 
de Cuernavaca, 
argumentan

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Se perfila Beto Sánchez para
la presidencia en el Legislativo

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Según los restauranteros, cada 
vez se padecen más extorsiones

EDMUNDO SALGADO

EDMUNDO SALGADO

Sufre Ejecutivo por falta de dinero; 
se pretende garantizar los salarios

del Imipe, aunque hasta la fecha no 
se ha concretado dicha condición. 
Según Salinas, las actuales presio-
nes y acciones en su contra forman 
parte de una estrategia para obsta-
culizar su labor.
Empero, Marco Alvear destacó que 
los comisionados del Imipe no es-
tán sujetos a este tipo de presiones, 
ya que es parte del trabajo institu-
cional y de la función que realizan.
Y a pesar de las limitaciones presu-
puestarias que tienen en el instituto 
dijo que siguen trabajando con los 
recursos disponibles, ya que en los 
últimos años no se ha incrementa-
do su presupuesto; y recordó que 
antes de su llegada, existían irregu-
laridades en el pago de impuestos y 
seguridad social, lo cual constituye 
un delito.
A pesar de las críticas y los señala-
mientos, los comisionados conti-
núan ejerciendo sus funciones de 
manera respetuosa y atendiendo las 
necesidades de los usuarios; aunque 
reconocen la importancia de ser 
responsables en el manejo de los 
recursos asignados y se compro-
meten a utilizarlos adecuadamente, 
especialmente en conceptos como 
alimentos y gasolina, que son indis-
pensables para el desempeño de sus 
labores.
Hizo un llamado a sus homólogos 
para no hacer gastos innecesarios 
(como ir al cine y pagar boletos, 
refrescos y palomitas como lo hizo 
Hertino Avilés, o en las donas Cris-
pi Crim, de Roberto Yáñez, entre 
otras con factura al pueblo de Mo-
relos).  

PRESIDENTE DE IMIPE Marco Alvear Sánchez presidente 
Marco Alvear Sánchez.
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La ciudad de Cuernavaca sigue 
trabajando a la vanguardia, convir-
tiéndose en el primer municipio en 
el estado en ser un espacio cardio-
protegido, al comenzar con la ins-
talación de desfibriladores externos 
automáticos (DEA) en dependen-
cias municipales, así como la capa-
citación y formación de personal 
para tener una actuación rápida en 
los primeros minutos por alguna si-
tuación de emergencia cardíaca, que 
es clave para minimizar las conse-
cuencias, aumentar la supervivencia 
y mejorar la recuperación de cual-
quier persona que se vea sorprendi-
da por un episodio de este tipo.
Lo anterior, se dio a conocer en el 
marco del taller gratuito de “Espa-
cios Cardioprotegidos: RCP básica 
y uso del Desfibrilador Externo Au-
tomático (DEA)”, organizado por 
la Comisión de Salud en el Con-

greso de Morelos presidida por la 
diputada Andrea Gordillo Vega y el 
Ayuntamiento de Cuernavaca, que 
tuvo como escenario el patio del 
Museo de la Ciudad y donde parti-
ciparon servidores públicos. 
Al uso de la palabra, el presidente 
municipal de Cuernavaca, José Luis 
Urióstegui Salgado, reconoció la 
trascendencia que tiene la Ley de 
Espacios Cardioprotegidos en el 
estado que impulsó la diputada An-
drea Gordillo a consecuencia de un 
proyecto que enarboló y consolidó 
el doctor David Martínez Duncker 
Ramírez, precursor de este tema y 
que los llevará a proporcionar servi-
cios que salven vidas. 
En el marco de inauguración del ta-
ller, agradeció la presencia e interés 
de servidores públicos del Sistema 
Municipal DIF Cuernavaca, del 
mercado Adolfo López Mateos, de 
la Secretaría de Desarrollo Huma-
no y Participación Social, de Presi-

dencia, del Instituto de la Mujer de 
Cuernavaca y del Congreso del Es-
tado, que se hicieron presentes, a fin 
de obtener el aprendizaje necesario 
para tener una actuación inmediata 
en sus espacios de trabajo. 
“Particularmente porque se ubican 
en dependencias donde llegan mu-
chas personas, cientos o miles, lo 
que potencia la posibilidad que al-
guien padezca alguna afectación en 
el corazón, dando la atención que la 
persona requiere para poder estabi-
lizarse y trasladarla a un hospital”, 
acotó. 
José Luis Urióstegui anunció que 
el Ayuntamiento de Cuernavaca ad-
quirirá tres desfibriladores externos 
automáticos (DEA) que estarán ins-
talados en la sede Papagayo, la Teso-
rería Municipal y el Sistema Muni-
cipal DIF Cuernavaca, mientras que 
la diputada Andrea Gordillo Vega 
otorgará uno al mercado Adolfo 
López Mateos. 

Cuautla, Mor.- Estudiantes de dis-
tintas escuelas tanto públicas como 
privadas tuvieron que poner en ac-
ción el protocolo de protección con-
tra balaceras, luego de que el lunes 
se registrara una balacera al interior 
del restaurante Bambú Limón, de 
Cuautla, que se encuentra ubicado a 
unos metros de 2 planteles educati-
vos. La misma acción se replicó ayer 
lunes en el poblado de Anenecuilco, 
municipio de Ayala, en la telesecun-
daria, tras de que hubo una balacera 
en calles aledañas al edificio escolar.
Mientras en el municipio de Yaute-
pec, otras escuelas más, llevaron a 
cabo el mismo protocolo para po-
ner a salvo a los alumnos, debido a 
que también una balacera en donde 
un comando asesinó a una persona 
y dejó heridas a dos más.
En los tres casos los padres de fa-
milia tuvieron que actuar práctica-
mente de manera inmediata, debido 
a que consideraron que sus hijos se 
encontraban en peligro, por lo que 
mujeres y hombres se apresuraron a 
recogerlos. “No es posible que esto 
esté sucediendo, qué vamos a hacer, 
tenemos que regresar a clases virtua-
les porque no hay seguridad en los 
municipios”, resaltaron María Gua-
dalupe, Aldana y Francisco Pérez 

Montesinos, padres de familia.
A su vez, el director de la escuela 
primaria Plan de Ayala, de la colo-
nia Emiliano Zapata, de Cuautla, 
Luis Rey Vera Yáñez señaló que en 
los planteles educativos “al menos 
desde preescolar hasta de educación 
básica”, ya han echado a andar el 
protocolo de protección de los estu-
diantes. Observó que se trata de que 
los alumnos, aprendan y entiendan 
que en caso de que lleguen a escu-
char disparos o detonaciones de ar-
mas de fuego, lo primero que hagan 
es tirarse al suelo y tratar de resguar-
darse con los pupitres, mesabancos 
y cualquier objeto grande.
Los tutores de las escuelas invo-
lucradas relataron que no solo se 
trata de que se haga el protocolo 
de prevención, porque “les guste o 
no a las autoridades educativas, fe-
derales, del estado y municipales, 
nuestros hijos tendrán secuelas de 
crisis nerviosas. Nosotros que ya 
somos adultos, pueden a las madres 
corriendo, orando a Dios para que 
a sus hijos no les haya pasado nada, 
porque uno nunca sabe que es lo 
que sucedió”, observó Miguel Mi-
llán Carmelo.
El profesor Vera Yáñez, recalcó 
que mientras haya inseguridad, los 
padres de familia y los estudiantes 
tienen que estar alertas, “no estamos 

Cuernavaca, primer municipio 
con espacio cardioprotegido

Padres temen que sus hijos tengan secuelas de crisis nerviosas 

Por balaceras, se debe recurrir a
protocolos de seguridad escolares

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ hablando en exclusiva de salones de 
clase y planteles educativos, sino 

hasta en los hogares, no hay de otra, 
tirarse al piso y no asomarse es lo 

único que nos puede ayudar a to-
dos”.

DE LA REDACCIÓN 
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El Gobierno con Rostro Humano, 
encabezado por el alcalde Rafael 
Reyes, invita a niñas y a niños del 
municipio a participar en el curso 
de verano “Jiutepec por la paz” el 
cual se impartirá del lunes 24 de 
julio al viernes 4 de agosto en las 
Casas de Cultura, Artes y Oficios 
de las colonias Centro y Civac, así 
como en la de la unidad habitacio-
nal Arcos de Jiutepec.
Será personal del Instituto de Cul-
tura, dependiente de la secretaría 

de Desarrollo Humano, Bienestar 
Social y Educación, los respon-
sables de la organización y el de-
sarrollo de las actividades físicas, 
culturales, así como recreativas 
preparadas para las niñas y los ni-
ños cuyas edades se encuentren en-
tre los seis y los doce años. 
El curso de verano “Jiutepec por 
la paz “ no tiene costo de inscrip-
ción. Los registros para participar 
se pueden realizar en el número 
de teléfono: 777-420-61-34 o a 
través de la página en Facebook: 
Instituto de Cultura de Jiutepec 

2022-2024. Hay un cupo limita-
do, por lo cual se sugiere comuni-
carse a la brevedad para apuntarse 
en la actividad.
Además del curso de verano, du-
rante la temporada de vacaciones 
el Gobierno con Rostro Humano 
de Jiutepec, a través del Instituto 
de Cultura ofrecerá diversos talle-
res en las Casas de Cultura, Artes y 
Oficios, como por ejemplo el Taller 
Literario, el cual inicia el próximo 
lunes 10 de julio de las 17:00 a las 
19:00 horas los días lunes, miérco-
les y viernes en Arcos de Jiutepec.

El Consejo Universitario (CU) de 
la Universidad Autónoma del Es-
tado de Morelos (UAEM) aprobó 
el informe y el plan de acciones 
de Cultura de la Paz de la Uni-
dad de Atención a Víctimas de la 
Violencia (UAVV), encaminadas 
a la disminución de la violencia 
estructural en la institución.
La responsable de la UAVV, Be-
renice Pérez Amezcua, presentó 
un informe de actividades desde 
la creación de dicha área en el que 
propuso la reestructuración para 
crear la Unidad de Igualdad de 
Género Universitaria, cuyo obje-
tivo sea fomentar una Cultura de 

Paz y Derechos Humanos, atacar 
las violencias y discriminación, 
atender y defender los derechos 
universitarios y fomentar la plura-
lidad e inclusión desde el respeto 
a la diversidad y otredad.
Durante la discusión de la pro-
puesta, el rector de la UAEM, 
Gustavo Urquiza Beltrán, expli-
có que como una política a ni-
vel nacional, las instituciones de 
educación superior deben generar 
mecanismos urgentes para con-
tribuir a la Construcción de Paz, 
Igualdad y Derechos Humanos 
en la comunidad universitaria, 
por lo que era necesario aprobar 
el plan de acción.
El Consejo Universitario aprobó 

la reestructuración de la UAVV 
para crear la Unidad de Igualdad 
de Género Universitaria, que in-
cluirá una Coordinación de Igual-
dad, Cultura de Paz y Derechos 
Humanos, la Coordinación de 
Atención a las Violencias y Dis-
criminación, además se fortalece-
rá el área con los departamentos 
de Comunicación Social, de In-
vestigación, de Programas Edu-
cativos y Diseño Curricular, de 
Capacitación y Sensibilización, 
de Atención Jurídica, y uno de 
Atención Psicológica.
Esta área será la encargada de 
atender las tareas de promover, 
difundir e implementar acciones 
dirigidas a la Cultura de Paz y 

Ante aumento de agresiones en 
los centros escolares, la Red Na-
cional de Consejos Ciudadanos, se 
pronunció a favor de reactivar el 
operativo mochila.
De acuerdo con el presidente de 
la Red, Rafael Rueda Moncalian, 
el operativo mochila debe ser per-
manente en las escuelas de los di-
versos niveles educativos.
En entrevista, dijo el operativo 
mochila es la forma de evitar que 
los menores ingresen armas blan-
cas o de fuego o sustancias nocivas 
a los centros educativos.
Pero dijo que el primer operativo 
mochila debe iniciar desde casa 
para inhibir que los alumnos lle-
ven armas de fuego o sustancias 
prohibidas a las aulas.
“Es un tema de protección escolar 
a fin de mitigar cualquier riesgo 
inminente que ponga en riesgo la 
vida, la salud y en general la in-
tegridad de niñas, niños y adoles-
centes”, indicó.

También el experto en seguridad 
dijo que se debe dar la certeza 
legal al operativo mochila segura 
porque es un programa preventi-
vo.
“Es preferible que digan que se 
violan los derechos humanos a 
que alguien lleve un arma a la es-
cuela y lesione a alguien”, opinó.
También consideró que revisar las 
mochilas de los alumnos ayuda a 
reforzar la seguridad de los alum-
nos y maestros.
Además, expresó que los  
padres de familia no deberían con-
siderar invasivo el hecho de que se 
planteé el revisar la mochila de sus 
hijos.
Incluso podría hacerse la inspec-
ción de mochilas o pertenecientes 
a niñas, niños o adolescentes en 
presencia de los propios madres y 
padres de familia.
Insistió que los papás deben 
coadyuvar con las instituciones 
educativas desde una visión de 
prevención de revisar la mochila 
de sus hijos continuamente.

El Instituto de Educación Básica 
del Estado de Morelos (IEBEM) 
confirmó la desaparición de tur-
nos vespertinos en escuelas de 
nivel básico por falta de alumnos.
El titular del Instituto, Eliacín 
Salgado de la Paz confirmó la dis-
minución de matrícula escolar lo 
que obligó a desaparecer el turno 
vespertino en escuelas de nivel bá-
sico. 
En entrevista, dijo que la disminu-
ción de alumnos en el vespertino 
va considerablemente a la baja.

Insistió en que la matrícula se vino 
abajo por diversos factores como 
la pandemia del covid-19 y sus es-
tragos económicos y en la salud. 
Aunque también comentó que 
este fenómeno obedece al despla-
zamiento de las familias.
Por ello, indicó que tuvieron que 
ir reduciendo los grupos, pero 
ahora al ser muy pocos, se anali-
za la opción de tener que cerrar el 
turno, aunque aclaró que es lo que 
no quieren.
Informó que para el actual ciclo 
escolar 2022-2023 cerrarán dos 
planteles de educación básica en 

el municipio de Jiutepec, pero no 
descartó que puedan ser más cen-
tros educativos.
De las escuelas que desaparecerán 
el turno vespertino son: la prima-
ria “Abraham Castellanos” y “La 
Libertad” ambas del municipio de 
Jiutepec.
Salgado de la Paz, informó que a 
los alumnos que están inscritos en 
el turno vespertino se les buscó lu-
gar en escuelas aledañas.
Finalmente, el funcionario estatal, 
comentó que los salones de cla-
ses deben tener un mínimo de 30 
alumnos y un máximo de 45.

Red Nacional de Consejos Ciudadanos 
pide implementar el operativo mochila

GUADALUPE FLORES

Algunas escuelas deben cerrar turno 
vespertino por su matrícula reducida

GUADALUPE FLORES

Rafael Reyes invita a curso de 
verano “Jiutepec por la Paz” 

DE LA REDACCIÓN 

Aprueba la UAEM la Unidad de 
Igualdad de Género Universitaria

DE LA REDACCIÓN Derechos Humanos, Violencias 
y discriminación, Función social 
de las universidades, Atención y 
defensa de derechos universita-
rios, Pluralidad e inclusión desde 
el respeto a la diversidad y a la 
otredad.
En su informe, Berenice Pérez 

Amezcua, explicó a las y los con-
sejeros universitarios que desde 
la creación de la UAVV se han 
atendido 200 casos, sin determi-
nar la presunción y/o comisión de 
delitos, ya que éstos son una atri-
bución de las autoridades compe-
tentes.

EL CONSEJO UNIVERSITARIO de la UAEM aprobó el infor-
me y el plan de acciones de Cultura de la Paz de la Unidad de 
Atención a Víctimas de la Violencia, encaminadas a la dismi-
nución de la violencia estructural en la institución.
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EDICTO

AL PÚBLICO EN GENERAL.

 En este Juzgado Civil de Primera Instancia del 
Séptimo Distrito Judicial en el Estado de Morelos, con 
residencia en Jonacatepec, Morelos, se encuentra ra-
dicado el Expediente Civil número 203/2023-1 relativo 
al Juicio Sucesorio In testamentario a bienes de MARÍA 
SOCORRO OMAÑA QUEVEDO, también conocida como 
MARÍA DEL SOCORRO OMAÑA QUEVEDO Y/O SOCO-
RRO OMAÑA, así como la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA a bienes de SACRAMENTO URZÚA SÁNCHEZ, 
también conocido como J. SACRAMENTO URZÚA 
SÁNCHEZ y/o SACRAMENTO URZÚA denunciado por 
FELISA URZÚA OMAÑA, ANTONIA URZÚA OMAÑA 
y ERMILO MARTÍN URZÚA OMAÑA; quienes tuvieron 
como último domicilio en calle Vereda Tropical, número 
13, del pueblo denominado Quebrantadero, en el muni-
cipio de Axochiapan, Estado de Morelos; y fallecieron el 
doce de enero de dos mil diecinueve y seis de diciembre 
de dos mil seis, respectivamente, por lo cual se convoca 
a todos los que se consideren con derecho a la herencia 
y a los acreedores, para que se presenten en el juicio a 
deducirlos en términos de ley; Asimismo, se hace saber 
que se señalan las DOCE HORAS CON TREINTA MI-
NUTOS DEL VEINTITRÉS DE AGOSTO DE DOS MIL 
VEINTITRÉS para que tenga verificativo el desahogo de 
la JUNTA DE HEREDEROS, prevista por el artículo 723 
del Código Procesal Familiar en vigor.

 Para su publicación en días y horas hábiles en tér-
minos de ley, es decir por dos veces de diez en diez días, 
en uno de los Periódicos de mayor circulación y en el Bo-
letín Judicial que edita el Honorable Tribunal Superior de 
Justicia del Estado, en la inteligencia que entre una y otra 
publicación deberán existir diez días hábiles, sin contar en 
estos los días en que se fijen los edictos, de igual forma no 
se cuenten entre estas fechas sábados, domingos ó días 
feriados considerados días inhábiles.

Jonacatepec de Leandro Valle, Morelos, 30 de junio del 
2023.

A T E N T A M E N T E.

LIC. TERESA ROMULADO ADAYA
LA SECRETARIA DE ACUERDOS

Vo.Bo.
LIC NANCCY AGULAR TOVAR
JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL
SÉPTIMO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

EDICTO

AL PÚBLICO EN GENERAL

En este Juzgado Civil de Primera Instancia 
del Séptimo Distrito Judicial en el Estado 
de Morelos, con residencia en Jonacate-
pec, Morelos, se encuentra radicado el Ex-
pediente Civil 252/2023-2 relativo al Juicio 
Sucesorio Intestamentario a Bienes de AL-
FONSO CORTÉS también conocido como 
ALFONSO CORTÉZ, ALFONZO CORTÉS 
y ALFONSO CORTÉZ GALARZA, quien 
tuvo como último domicilio el ubicado calle 
Rayón 24 entre calle Barranca Ahuehuetes 
y la colonia Centro de Axochiapan, Morelos, 
quien falleció el trece de febrero de dos mil 
veintitrés, denunciado por CARLOS COR-
TÉZ VÁZQUEZ, MELESIO, SERAFINA, 
LAURO de apellidos CORTÉS VÁZQUEZ y 
HERNÁN Y HERLINDA de apellidos COR-
TÉS CALVARIO, por lo cual se convoca a 
todos los que se consideren con derecho a 
la herencia y a los acreedores, para que se 
presenten en el juicio a deducirlos en térmi-
nos de ley; asimismo, se hace saber que se 
señalaron las ONCE HORAS CON CERO 
MINUTOS DEL DIA VIERNES DIECIOCHO 
DE AGOSTO DE DOS MIL VEINTITRES, 
que tenga verificativo el desahogo de la 
JUNTA DE HEREDEROS, prevista por el 
artículo 722 fracción IV del Código Procesal 
Familiar en vigor.

 Para su publicación en días y ho-
ras hábiles en términos de ley, es decir por 
dos veces de diez en diez días, en el perió-
dico de mayor circulación en el Estado de 
Morelos en el Boletín Judicial que edita el 
Honorable Tribunal Superior de Justicia del 
Estado.

Jonacatepec, Morelos, a 22 de junio del 
2023.

SECRETARIA DE ACUERDOS
LIC. MARÍA DE LOURDES LUENGAS 
PÁEZ

Vo.Bo.
JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA
DEL SÉPTIMO DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO DE MORELOS

LIC. NANCCY AGUILAR TOVAR

EDICTO

SE CONVOCA A PERSONAS QUE 
SE CREAN CON DERECHOS A HE-
REDAR Y A LOS ACREEDORES, A 
EFECTO DE QUE SE PRESENTEN A 
DEDUCIRLOS
EN EL TÉRMINO DE LEY.

 Ante este Juzgado Mixto en ma-
teria Civil y Familiar de Primera Instan-
cia del Noveno Distrito Judicial en el Es-
tado de Morelos, se encuentra radicado 
en la Segunda Secretaría, el expediente 
número 312/2023-2 promovido por MA-
RÍA DEL CARMEN AMELIA DURAND 
SILLER TAMBIEN CONOCIDA COMO 
CELIA SILLER y/o CELIA SILLER, re-
lativo a la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DE CELIA VICTO-
RIA SILLER LÓPEZ también conocida 
como CELIA SILLER LÓPEZ y/o CELIA 
SILLER; quien falleció el día TRECE DE 
AGOSTO DEL DOS MIL DIECISÉIS, y 
tuvo como último domicilio el ubicado 
en: CALLE PRIVADA DE LAS ALEJAN-
DRAS NUMERO 4, COLONIA TRES 
DE MAYO, MUNICIPIO DE ZAPATA, 
MORELOS.

 Se convoca a todas aquellas 
personas que se crean con derecho a la 
herencia y a los acreedores a efecto de 
que se presenten ante este Juzgado a 
deducirlos en términos de Ley, señalán-
dose como fecha para el desahogo de 
la JUNTA DE HEREDEROS a las DIEZ 
HORAS DEL DÍA VEINTICUATRO DE 
AGOSTO DE DOS MIL VEINTITRÉS.

 PARA SU PUBLICACIÓN POR 
DOS VECES CONSECUTIVAS DE 
DIEZ EN DIEZ DÍAS EN EL “BOLETÍN 
JUDICIAL” Y EN EL PERIÓDICO DE 
MAYOR CIRCULACIÓN, QUE SE EDI-
TAN EN LA CAPITAL DEL ESTADO.

Jiutepec, Morelos, a 13 JUNIO del 2023.

MTRA. SARAI JUALLEK VILLALOBOS.
SEGUNDA SECRETARIA DE ACUER-
DOS.

LIC. JUAN DIRZO ACEVES.
JUEZ MIXTO EN MATERIA CIVIL Y FA-
MILIAR DE PRIMERA INSTANCIA EL 
NOVENO DISTRITO JUDICIAL EN EL 
ESTADO DE MORELOS.


